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Fogo atinge zona rural de Aparecida e empresa em Pinda
Atuação de equipes de bombeiros e brigadas garantem rápido atendimento em ocorrências; tempo seco facilita queimadas

Os Bombeiros de Apare-
cida levaram 12 horas para 
controlar um incêndio de 
grandes proporções em uma 
área de mata, ao lado da Fa-
zenda Santana, de proprieda-
de do Santuário Nacional. No 
mesmo dia, outro incêndio 
tomou conta de uma fábrica 
em Pindamonhangaba.

Segundo a Defesa Civil, 
em Aparecida, o fogo come-

Andréa Moroni
RMVale

çou por volta das 14h30 de 
terça-feira (24) e foi contro-
lado às 2h30 de quarta-feira 
(25).

A área de oitenta mil me-
tros quadrados, que equivale 
a 11 campos de futebol, fica 
no bairro dos Forros, zona 
rural de Aparecida. O fogo 
se alastrou pela plantação 
de eucalipto e a área ficou 
totalmente destruída.

Ajudaram no combate a 
equipe de brigadistas do 
Santuário Nacional, Defesa 
Civil e Corpo de Bombeiros. 

Equipe da Defesa Civil de Pindamonhangaba acompanha trabalho para controlar o incêndio que tomou conta de fábrina na última terça-feira

Segundo a assessoria do 
Santuário, a área atingida 
não pertence à Igreja e as 
instalações do Santuário não 
foram alcançadas.

Pinda – Os Bombeiros 
estão fazendo o rescaldo do 
incêndio que atingiu a em-
presa OL Plastic, no bairro 
Cidade Nova, região leste da 
cidade. Segundo a Defesa 
Civil, o fogo foi totalmen-
te controlado. Equipes da 
Prefeitura trabalham para 
remoção dos materiais quei-
mados e que foram alocados 

na rua. Eles estão fazendo 
a limpeza da via, que está 
devidamente sinalizada.

Os Bombeiros vão realizar 
as vistorias de estabilida-
de estrutural dos galpões 
que foram incendiados. O 
trabalho de contenção do 
fogo foi realizado em con-
junto entre Defesa Civil de 
Pindamonhangaba e Corpo 
de Bombeiros, com apoio 
das brigadas de incêndio 
da Novelis e Gerdau. Foram 
25 horas de trabalho para 
contenção total do incêndio.

Fogo toma área ao lado de terreno que pertence ao Santuário Nacional

Marcelinho e Celão; opostos em votação que adiou pedido de Soliva

Foto: Reprodução

Foto: Colaboração Manoel Valladão

Foto: Fabiana Cugolo

Pedido de Soliva 
por liberação de 
R$ 9 milhões é 
adiado na Câmara
Projeção é que proposta do Executivo sobre aporte 
no pacote do Finisa deve retornar ao debate após as 
eleições; projeto foca obras de pavimentação e teatro 

A Câmara de Guaratin-
guetá adiou, por 6 votos a 4, 
a avaliação sobre o pedido 
da Prefeitura de abertura de 
crédito adicional suplemen-
tar no valor de R$ 9 milhões 
para o orçamento, com foco 

em obras de pavimentação. O 
valor, que já consta nos cofres 
municipais, é oriundo do pa-
cote de empréstimos junto à 
Caixa Econômica Federal por 
meio do Finisa (Financiamento 
à Infraestrutura e ao Sanea-

mento Básico). A votação, que 
adiou o projeto em vinte dias, 
foi realizada na sessão desta 
segunda-feira (23), após a so-
licitação do vereador Marcelo 
da Santa Casa (PSD).
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Foto: Bruna VianaFoto: Kassiane Ribeiro “Esses rachas(do 
grupo Soliva), sem 
dúvida, beneficiaram 
o Júnior”

“Os três candidatos 
que estão aí são 
todos farinha do 
mesmo saco”.

Sabatina Jornal Atos

Régis Yasumura, governista 
que tenta a sucessão de Soliva 
em Guará, durante sabatina 
no programa Atos no Rádio

Giovanni Nicoletti, 
candidato à Prefeitura de 
Pindamonhangaba, durante 
o programa Atos no Rádio

O estado de São Paulo re-
gistrou entre janeiro e junho 
deste ano um aumento de 
8,8% nos casos de feminicídio, 
seguindo tendência nacional. 
Cidades como Lorena mantêm 
ações como a criação e amplia-
ção da secretaria de Políticas 
para a Mulher, programas de 
apoio com o Creas (Centro de 
Referência de Assistência So-
cial) e parceria com a Delegacia 
de Defesa da Mulher.

Lorena amplia
ações de apoio 
à mulher vítima 
de violência

Com casos em 
Cruzeiro e Pinda, 
região tem fim de 
semana violento

Debate da Pop 
tem governo 
de Potim no 
alvo de críticas

Os quatro candidatos à 
Prefeitura de Potim partici-
param do debate promovido 
pela Rádio Pop, da Rede Apa-
recida de Comunicação, na 
terça-feira (24). Dr. Rodolfo 
Barbosa (Mobiliza), Marcio 
do Mercado (Republicanos), 
Néia da Saúde (PL) e Emerson 
Tanaka (MDB) debateram pro-
postas no espaço cedido pela 
emissora, mas a possibilidade 
de troca de ideias deu espaço 
às dificuldades em frente às 
câmeras.
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Registrados em Cruzeiro e 
Pindamonhangaba, os casos 
deixaram um saldo de dois 
moradores mortos e um gra-
vemente ferido.



26 DE SETEMBRO DE 20242

*Denílson de Paula Costa é formado em História na modalidade de Licenciatura Plena. Fez 
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Membro titular da Academia Taubateana de Letras, ATL, ocupa a cadeira nº 02, do patrono Cesídio Ambrogi.

Política a conta-gotas...

Canto entoado pelos negros 
escravos que trabalhavam nas 
lavras de Minas Gerais. Era 
um canto que mesclava o por-
tuguês e as línguas africanas.
Os vissungos eram cantados 
atrelados a práticas sociais. 
No trabalho, por exemplo, 
como eram em grande núme-
ro, os escravos utilizavam a 
música para suavizar o esforço 
que faziam para levantar a 
roda d’água. Era também no 
ambiente de trabalho que os 
escravos multavam os fre-
gueses. Com a abolição da 
escravatura, sem o trabalho 
grupal que anteriormente era 
exigido, essas práticas foram 
se dissipando. Hoje em dia é 
comum garimpar sozinho nes-
tas localidades. Isto nos leva a 
compreender o esquecimento 
dos cantos de trabalho e de 
multa sofrido pelos nossos 

cantadores.  
Vissungo é uma tradição 
cultural e musical de origem 
africana, que foi trazida para 
o Brasil pelos povos escravi-
zados durante o período co-
lonial. Com raízes profundas 
nas práticas religiosas e nas 
manifestações artísticas dos 
povos africanos, o vissungo 
sobreviveu ao longo dos sécu-
los, resistindo às adversidades 
e às tentativas de apagamento 
de sua memória. 
Essa manifestação cultural é 
caracterizada por seus ritmos 
percussivos envolventes, suas 
melodias marcantes e suas 
letras que abordam temam va-
riadas, como a vida cotidiana, 

as relações sociais, a espiri-
tualidade e a resistência. O 
vissungo é uma expressão de 
identidade e de pertencimento, 
que conecta os praticantes à 
sua história, às suas raízes e 
às suas tradições ancestrais. 
No Brasil, o vissungo encon-
trou terreno fértil em regiões 
como a Bahia, Pernambuco e 
Minas Gerais, onde as comu-
nidades afrodescendentes pre-
servaram e transmitiram essa 
herança cultural de geração 
em geração. Através de fes-
tas, rodas de música e dança, 
encontros religiosos e cele-
brações coletivas, o vissungo 
se mantém vivo, alimentando 
o espírito e fortalecendo os 
laços de comunidade. 
Além de sua dimensão artísti-
ca e musical, o vissungo tam-
bém carrega consigo valores 
de solidariedade, de respeito 

à natureza e de conexão com 
o divino. É uma expressão de 
resistência e de celebração da 
vida, que ressoa nos corações 
daqueles que reconhecem a 
importância de preservar e va-
lorizar as tradições culturais 
de seus antepassados. 
Ao longo dos anos, o vis-
sungo tem sido, que buscam 
compreender sua história, sua 
importância e seu impacto na 
cultura brasileira. Assim, o 
vissungo segue pelas terras 
brasileiras, lembrando-nos da 
riqueza e da diversidade de 
nossas origens, e inspirando-
-nos a honrar e a preservar as 
tradições que nos conectam 
com nossa história.

Vissungo 
canto entoado 
pelos negros

Três homens, um destino
Com foco em 2026, três prefei-

tos da região do Médio Vale estão 
fazendo desta eleição uma seletiva 
para eleição de deputados, ou seja, 
medindo forças na tentativa de 

eleger sucessores, como demons-
tração de musculatura política para 
garantir alianças estratégicas. São 
eles Thales Gabriel – Cruzeiro, Mar-
cus Soliva – Guaratinguetá e Isael 
Domingues – Pindamonhangaba, 
ambos envolvidos de ‘corpo e alma’ 
na campanha de agora, para garan-
tir uma base sólida de lançamento 
em busca dos votos para disputa 
posterior.

Leitura dinâmica
Sobre os três postulantes a depu-

tado, Thales está ‘dando o sangue’ 
para sustentar Kleber Silveira na 
preferência dos votos nestes próxi-
mos 10 dias. Para o Soliva, a situa-
ção está mais difícil, porque o tempo 
é curto para fazer Régis Yasumura 
saltar do bronze para ouro até 6 de 
outubro em Guará. Já em Pinda, o 
prefeito Isael Domingo está enfren-
tando até fraudes eleitorais, calúnias, 
difamações e ‘otras cositas más’ da 
oposição para tentar barrar seu can-
didato à sucessão, Ricardo Piorino.

Quem sabe faz ao vivo
Parece que o pleito eleitoral 

de Cruzeiro está dividido em duas 
realidades: as que disputam o pódio 
– Partido Liberal versus Novo – e 
outras duas que, segundo pesqui-
sas, brigam pelo terceiro e quarto 
lugares. Ao que tudo indica, Diego 
Miranda não imaginava que após 
ser partidariamente desidratado na 
pré-campanha pelas articulações 
do prefeito Thales Gabriel, teria de 
enfrentá-lo novamente no palanque 
de Kleber Silveria. É visível a influ-
ência de Thales com a maioria dos 

Fernando Frangão

eleitores na reta final desta eleição, 
justamente por não subestimar o 
poder de fogo de Diego & Cia!!!

A guerra dos números
A 10 dias das eleições, os concor-

rentes à Prefeitura de Guaratinguetá, 
Dani Dias e Junior Filippo, diver-
gem nos números posteriores às 
duas pesquisas 'registratas', ambas 
publicadas por este Atos. Enquanto 

Junior e Dani seguem em busca dos 
eleitores indecisos, Régis Yasumura 
perde tempo questionando a veraci-
dade das consultas eleitorias, apenas 
com comentários nas redes sociais, 
ou seja, sem apresentar uma pesqui-
sa própria 'para chamar de sua', para 
não ficar apenas na falácia!!!

 
Superação & vontade

Quem está fazendo o possível 
para estar entres os eleitos da fu-
tura Câmara de Pindamonhangaba 
é Fernando Frangão. E vem forte 
com três lutas de suma importância:  
se empenhar a 
favor dos defi-
cientes, buscar 
apoio federal e 
estadual para 
que a cidade te-
nha um hospital 
de olhos e, entre 
outros, batalhar 
para mais regu-
larizações fundiárias e a posse das 
escrituras. Disseram que não dá para 
subestimar este defensor dos menos 
favorecidos, porque nas duas tenta-
tivas anteriores, ele teve votos mas 
lhe faltou partido. Com a palavra, 
Marcela Franco, do União Brasil!!!

Favas contadas
A Câmara de Guaratinguetá, 

esfriou os ânimos do prefeito Mar-
cus Soliva, na sessão desta semana, 
barrando mais uma vez o projeto que 

Fabio Marcondes

Junior FilippoDani Dias

Thales, Marcus Soliva e Isael Domingues

tenta levantar R$ 9 milhões do em-
préstimo via Finisa. Os vereadores, 
ou melhor, o Marcelo da Santa Casa, 
conseguiu somar cinco votos para 
‘empurrar’ em 20 dias a votação do 
projeto. Considerando que existe 
uma CEI em curso que investiga o 
financiamento que se arrasta desde 
2021, o vereador Arilson Santos 
ponderou que não faz sentido liberar 
mais recursos antes da conclusão da 
investigação. 

Adrenalina
Esta semana a 'saúde eleitoral' 

de Fabio Marcondes ganhou novo 
capítulo no Tribunal Regional Elei-
toral de São 
Paulo, quan-
do o relator 
do Ministério 
Público se ma-
nifestou pela 
sua inelegibili-
dade na corrida 
pela Prefeitura 
de Lorena. O 
promotor argumentou pelo indefe-
rimento do registro de sua candida-
tura, cabendo agora a decisão aos 
desembargadores do TRE.

Perguntar não ofende
Será que o candidato a prefeito 

de Pindamonhangaba, Paulo To-
rino (PSD), se 
deu conta que 
sua alforia pelos 
números da pes-
quisa eleitoral, 
que sua equipe 
distribuiu por 
t oda  c idade , 
pode estar com 
prazo de valida-

de vencida? Afinal, eleição se ganha 
com pesquisa ou com votos?

Não convidem para...
...a mesma picanha os vereado-

res – hoje de oposição – e o prefeito 
Marcus Soliva, principalmente se o 
churrasqueiro for o Arilson Santos 
e o encontro, para 'assistir juntos' 
o vídeo produzido pelo vice Régis 
Yasumura criticando a Câmara por 
ter barrado o adiantamento de R$ 9 
milhões do Finisa em Guará!!!

Paulo Torinho
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Em meio à CEI, pedido de Soliva para liberação 
de R$ 9 milhões do Finisa é adiado em Guará
Projeção é que proposta do Executivo deve retornar ao debate na Câmara somente depois das eleições 
municipais; solicitação da administração municipal foca obras de pavimentação e reforma do teatro 

A Câmara de Guaratin-
guetá adiou, por 6 votos a 4, 
a avaliação sobre o pedido 
da Prefeitura de abertura de 
crédito adicional suplemen-
tar no valor de R$ 9 milhões 
para o orçamento, com foco 
em obras de pavimentação. 
O valor, que já consta nos 
cofres municipais, é oriundo 
do pacote de empréstimos 
junto à Caixa Econômica 
Federal por meio do Finisa 
(Financiamento à Infraes-
trutura e ao Saneamento 
Básico).

A votação, que adiou o 
projeto em vinte dias, foi 
realizada na sessão desta 
segunda-feira (23), após 
a solicitação do vereador 
Marcelo da Santa Casa (PSD). 
O projeto de lei do Execu-
tivo entrou em pauta na 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Foto: Reprodução

Vereadores Marcelo da Santa Casa e Celão, que divergiram sobre liberação de verbas em Guaratinguetá

da Santa Casa, o vereador 
Marcelo Coutinho, Celão 
(PP), solicitou que a sessão 
fosse suspensa por alguns 
minutos para que os par-
lamentares verificassem 
a legalidade do pedido de 
adiamento, pedido acatado 
onde os vereadores se reu-
niram por minutos e depois 
retornaram ao plenário para 
a votação do adiamento.

Além de Marcelo, os ve-
readores que votaram a 
favor do adiamento foram 
Arilson dos Santos (Pode-
mos), Nei Carteiro (MDB), 
Rosa Filippo (PSD), Vantuir 
Farias (Podemos) e Irene Co-
bradora (Podemos). Outros 
três nomes seguiram Celão 
e votaram contra a propos-
ta, Alexandra Andrade (PL), 
Fabrício da Aeronáutica (PL) 
e Marcio Almeida (PL).

Fabrício da Aeronáutica 
afirmou que mais uma vez 
houve uma votação política 

e que o projeto tem como 
principal foco atender 23 
ruas de diversos bairros. 
“São pessoas que há décadas 
anseiam pela pavimentação 
e que, por uma questão po-
lítica, vão continuar aguar-
dando esta solução. É um 
momento político e de elei-
ções, no meu entendimento 
o interesse da população foi 
colocado de lado”.  

Arilson ressaltou que esta 
não é uma “matéria exata”. 
“Existe uma CEI (Comissão 
Especial de Inquérito) aberta 
e eu não me sinto à vontade 
em votar nesse momento”, 
frisou Santos, que garantiu 
que mesmo com o posicio-
namento de vereadores 
citando questões políticas 
envolvendo a discussão, seu 
voto a favor do adiamento 
tem como motivação a inves-
tigação sobre o Finisa, que 
ainda segue em andamento 
no Legislativo.

Prefeitura e hospital dobram número de leitos de UTI em Caraguá
Stella Maris passa a contar com vinte espaços para pacientes em estado grave; contrato firmado prevê outras melhorias

A Prefeitura de Caragua-
tatuba anunciou no último 
fim de semana a ampliação 
do número de leitos de UTI 
(Unidade de Terapia Intensi-
va) da Casa de Saúde Stella 
Maris, responsável pelo 
atendimento da população 
via SUS (Sistema Único de 
Saúde).

De acordo com a secreta-
ria de Saúde, uma parceria 
entre o Município e o hos-
pital garantiu na última 
semana a implantação de 
mais dez espaços de interna-
ção destinados a pacientes 
em estado grave de saúde. 

Lucas Oliveira
Caraguatatuba

Com a medida, a Stella Maris 
dobrou seu número de leitos 
de UTI, que anteriormente 
era de apenas dez. Segundo 
a Prefeitura, a iniciativa, que 
não teve o seu investimento 
divulgado, busca atender 
ao aumento da demanda 
por internações críticas na 
cidade, fortalecer a rede 
pública de saúde e agilizar 
o atendimento à população.

Além dos vinte leitos de 
UTI no Stella Maris, a cidade 
praiana conta com outros 
quarenta no Hospital Regio-
nal do Litoral Norte, que fica 
no bairro Pontal de Santa 
Marina. 

Primeiro hospital implan-
tado em Caraguatatuba, a 
Stella Maris, fundada em 

Foto: Divulgação

Leitos de UTI do Stella Maris; local passa a contar com mais dez espaços de internação em Caraguatatuba

1952, teve seu convênio com 
a Prefeitura renovado no 
início deste mês para o aten-
dimento de pacientes via 
SUS. Com um teto de R$ 5,3 
milhões, o acordo prevê o 
aumento no número de con-
sultas e procedimentos de 
retaguarda de diversas es-
pecialidades médicas como 
cardiologia, ginecologia, or-
topedia, pediatria, urologia, 
gastroenterologia, cirurgia 
geral e otorrinolaringologia. 
Além da implantação de dez 
leitos de internação na ala 
psiquiátrica, o contrato es-
tabelece que o hospital rea-
lizará em breve um mutirão 
de exames de endoscopia e 
colonoscopia que atenderá 
cerca de 1,5 mil moradores.

O estado de São Paulo 
registrou entre janeiro e 
junho deste ano um au-
mento de 8,8% nos casos 
de feminicídio, seguindo 
tendência nacional. Para dar 
suporte às vítimas, cidades 
como Lorena mantêm ações 
como a criação e ampliação 
da estrutura da secretaria 
de Políticas para a Mulher, 
programas de apoio com o 
Creas (Centro de Referên-
cia de Assistência Social) e 
parceria com a Delegacia de 
Defesa da Mulher.

Os dados estaduais apon-
tam para um cenário preo-
cupante, principalmente se 
comparado ao mesmo perí-
odo de 2023, segundo dados 
da secretaria da Segurança 
Pública que monitora esse 
tipo de crime desde 2018.

Para facilitar o acesso 
e tornar os atendimentos 
mais privados em Lorena, a 
secretaria da cidade iniciou 
os trabalhos em nova sede, 
na esquina da praça Dr. 
Arnolfo Azevedo, no Centro. 
“Nós alugamos uma casa 
grande para poder ter es-
paço para realizar oficinas, 
rodas de conversa, cursos. 
Nossa intenção foi oferecer 
um espaço seguro para que 
as mulheres nos procurem 
e peçam ajuda”, ressaltou a 
secretária Valéria Fortes, 
que destacou o trabalho 
de avaliação sobre qual o 

Andréa Moroni
Lorena

da vida de cada mulher, 
mediado pelo profissional 
técnico, psicólogo e assis-
tente social. Os grupos são 
reunidos quinzenalmente, 
nas terças-feiras, às 15h, 

melhor caminho para cada 
caso, “(...) se é registro na 
DDM ou encaminhamento 
ao Creas (Centro de Refe-
rência Especializado em 
Assistência Social), inclusive 
estamos conversando com a 
OAB (Ordem dos Advogados 
do Brasil) para garantir 
atendimento direto às mu-
lheres que nos procurarem”.

Outro órgão que realiza 
o acompanhamento psicos-
social para as vítimas de 
violência e suas famílias, 
com o objetivo de orientar e 
garantir proteção e acesso 
aos direitos fundamentais, 
é o Creas (Centro de Re-
ferência Especializado de 
Assistência Social).

Coordenadora do centro 
e técnica responsável pelo 
monitoramento da rede pri-
vada na proteção especial, 
Francine Capella lembrou 
que além do atendimento in-
dividualizado, o Creas atua 
com demandas particulares, 
mantendo o sigilo com as 
ações protetivas. “Também 
temos o atendimento em 
grupo, que fortalece as re-
lações entre as mulheres e a 
rede de apoio no combate a 
violência daquelas que ainda 
apresentam suas dificulda-
des e receios de exercer sua 
autonomia e sair do ciclo da 
violência”, explicou. 

Segundo Francine, o aten-
dimento tem como objetivo 
articular com as demais 
políticas públicas e oferecer 
orientações frente à violên-
cia presente no contexto 

Lorena amplia ações de apoio às mulheres vítimas de violência
Secretaria de Políticas para Mulher investe na melhoria do atendimento, em meio a período de recorde de feminicídios

registros nos primeiros seis 
meses do ano de 2024, um 
aumento de 8,8% em relação 
aos meses de janeiro a junho 
de 2023, de acordo com 
levantamento do Instituto 
Sou da Paz.

No índice de tentativas 
de feminicídio, o aumento 
é ainda mais flagrante, com 
257 tentativas nos primei-
ros seis meses do ano. O 
aumento é de 185,6%, na 
comparação com as noventa 
tentativas de feminicídios 
no mesmo período de 2023.

Os dados avaliados pelo 
Sou da Paz têm como base 
registros divulgados pela 
secretaria da Segurança 
Pública do Estado de São 
Paulo. Na RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do 
Paraíba e Litoral Norte) os 
índices da Deinter 1 São 
José dos Campos apontam 
para leve queda no primeiro 
semestre de oito casos para 
cinco, uma queda de 37,5%.

A coordenadora do Cre-
as de Lorena explicou que 
chegam por semana cerca 
de dez medidas protetivas 
do Tribunal de Justiça para 
acompanhamento na cidade. 
“Essas medidas vêm sem 
número de telefone, somente 
endereço, e quando vamos 
aos endereços muitas ve-
zes as mulheres já saíram 
da residência ou o próprio 
agressor assina a nossa so-
licitação de comparecimento 
para acompanhamento no 
Creas”, contou Francine 
Capella.

com a participação de cerca 
de trinta mulheres “Uma vez 
ao mês tem o grupo de inte-
gração, onde apresentamos 
o serviço aos casos novos 
que foram encaminhados 

para o Creas acompanhar”, 
contou.

Dados preocupantes – 
O número de assassinato 
de mulheres em âmbito 
estadual apresentou 124 

Foto: Reprodução

Com aumento de casos de violência contra a mulher, secretaria de Lorena amplia ações em nova sede

ordem do dia em primeira 
discussão, mas com este 
desdobramento só voltará 
a ser pautado no Legislativo 
depois da eleição municipal. 

De acordo com o texto 
do projeto, os R$ 9 milhões 
têm como destino o custeio 
de obras de pavimentação e 
drenagem, e uma parte de 

pouco mais de R$ 500 mil 
deste mesmo montante são 
para a reforma do teatro 
municipal.

Após o pedido de Marcelo 
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Com casos em Cruzeiro e Pindamonhangaba, 
região tem mais um fim de semana violento
Dupla é assassinada em praça e rapaz é baleado; Polícia mantém diligências para tentar identificar atiradores

Mais violenta do interior 
paulista, a região teve outro 
fim de semana sangrento. 
Registrados em Cruzeiro e 
Pindamonhangaba, os casos 
deixaram um saldo de dois 
moradores mortos e um 
gravemente ferido.  

O primeiro episódio vio-
lento foi registrado por 
volta das 11h30 do sábado 
(21). Identif icadas como 
Felipe Eduardo Rosa dos 
Santos, 24 anos, e Guilherme 
Osorio Valério, 22 anos, as 
vítimas conversavam em 
uma praça na avenida João 
Ayrton Balarin, no bairro 
Parque das Palmeiras, que 
fica a menos de cinco quilô-
metros da região central de 
Pindamonhangaba, quando 

Lucas Oliveira
RMVale

Foto: Kassiane Ribeiro

Fachada da Polícia Militar de Cruzeiro; cidade registrou novos casos de violência neste fim de semana

do último sábado ocorreu 
por volta das 22h no bairro 
Jardim América, em Cru-
zeiro. Segundo a secretaria 
de Segurança Pública do 
Estado de São Paulo, a PM foi 
acionada para atender a uma 
ocorrência de disparos de 
arma de fogo na rua Maria 
Natália Teodoro.

Ao chegar à via, os profis-
sionais se depararam com 
um homem de 27 anos bale-
ado e caído no chão. Atingido 
por dois tiros nas costas, 
o rapaz foi encaminhado 
à Santa Casa de Cruzeiro, 
onde permanece internado. A 
identidade e o atual estado de 
saúde do paciente não foram 
divulgados pela direção do 
hospital.

A Polícia Civil de Cruzeiro 
instaurou um inquérito para 
apurar o caso, registrado 
como tentativa de homicídio.

foram surpreendidas por 
atiradores. 

Segundo o boletim de 
ocorrência, Felipe foi atin-
gido por um disparo no 
abdômen e Guilherme por 
seis, sendo três nas costas, 
dois na perna e um no braço. 
Após a fuga dos criminosos, 
pedestres acionaram a Polí-
cia Militar e o Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência), que ao chegar no 
local constatou a morte dos 
jovens. Na cena do crime, 
PM’s encontraram 13 cáp-
sulas de calibre 9 milímetros 
e uma peça de mira a laser.

Além de coletar depoimen-
tos de amigos e familiares 
das vítimas, a Polícia Civil 
manteve nesta segunda-feira 
(23) diligências na tentativa 
de descobrir a autoria e a mo-
tivação do duplo homicídio.

O segundo caso violento 

Prestação de Serviço
Guaratinguetá: Pro-
curo Tec de enfer-
magem plantão diur-
no 12x36 (apenas 
mulher) p/ idosa 96 
anos. Telefone:  (12) 
991888779

Caraguatatuba: Pre-
ciso de pintor, cor-
deiro. Com experi-
ência para trabalhar 
na diária, dou pre-
ferência para quem 
mora em Jacareí ou 
em Caraguatatuba, 
não temos alojamen-
to, tem que morar 
em Caragua ou em 
Jacareí. Telefone: 
(11)96341-5123

Prestação de Serviço
São Sebastião: Ex-
periência como cui-
dadora de idosos. 
Não ofereço servi-
ço de enfermagem. 
Cuido da alimenta-
ção, higiene pessoal, 
acompanho em con-
sultas, etc. Telefone: 
(12) 98173-3038

Guaratinguetá: Des-
monto e conser to 
móve is em gera l 
Atendo o vale. Tele-
fone: (12) 991601713 
ou (12) 996050149

Pindamonhangaba: 
Faço serviço de pe-
dreiro, pavimento, 
guias, rebaixo de 
guias, canaletas, 
reboco, colocação 
de caixa de gordu-
ra, caixa de esgoto. 
Sabesp, limpeza de 
caixa d'água entre 
outros serviços. Te-
lefone: (12) 99253-
2838

Ubatuba: Recupera-
ção de para-brisas. 
Conserto de pedra-
das e trincas de até 
30cm, com garantia 
permanente. Telefo-
ne: (12) 99651-5544

São Sebastião: Loca-
ção de brinquedos. 
Vamos deixar sua 
festa mais divertida, 
temos diversas op-
ções para você. Faça 
um orçamento que 
levamos os brinque-
dos até você. Tele-
fone: (12) 1298189-
9170

Pindamonhangaba: 
Música em cerimô-
nia de casamento. 
Pianissimo tem como 
o maior objetivo aten-
der os desejos dos 
noivos, personalizan-
do o repertório, crian-
do lindos arranjos e 
par tituras, contra-
tando os melhores 
músicos da região. 
Telefone: (12) 98102-
9188

Lorena: Eletricista 
com mais de 20 anos 
de experiência e mi-
lhares de clientes sa-

tisfeitos. Atendimen-
to personal izado: 
atendendo suas ne-
cessidades e ofere-
cemos soluções sob 
medida. Instalações 
Elétricas residenciais 
e comerciais, manu-
tenção preventiva 
e corretiva, reparos 
emergenciais, troca 
de f iação, instala-
ção de dispositivos 
elétricos (tomadas, 
interruptores, lumi-
nárias, etc.) Telefone: 
(12) 99134-2780

Guaratinguetá: Faço 
pequenos consertos 
em móveis. Telefone 
(12) 992210281. Fa-
lar com Marcos

Cruzeiro: Trabalhado 
roçando o quintal. 
Tenho roçadeira pró-
pria de 43cc, con-
dução apropriada e 
sacos para descarte 
do material aparado.  
Telefone: (12) 98303-
3827

Caraguatatuba: Tudo 
para a sua seguran-
ça. Vendas, insta-
lação, manutenção. 
Alarme, cerca elétri-
ca, concertina, sis-
tema de câmeras, 
interfone, rede lami-
nada, automatização 
de portão, mandíbu-
la. Trabalhamos com 
todo tipo de seguran-
ça eletrônica. Telefo-
ne: (12) 98257-5018

Pindamonhangaba: 
Frete pequeno e via-
gens, qualquer dia e 
horário. Chame pelo 
telefone (12) 99144-
7683

São Sebastião: Faço 
frete e mudanças. 
Total o litoral, capital 
e interior, norte e nor-
deste. Telefone: (12) 
9967-8899

Ubatuba: Pedreiro, 
eletricista, pintor, en-
canador, marido de 
aluguel. Pequenos e 
grandes reparos de 
reformas em geral, 
no litoral norte. Te-
lefone: (11) 96437-
7038

Guaratinguetá:  Tra-
balho com obras faço 
serviço de pedreiro 
pinturas acabamen-
to. Telefone: (12) 
98873-7948. Falar 
com Jorge

Ilhabela: Pequenos 
car retos! Serviço 
com e sem ajudan-
do, pontualidade nos 
horários. Preço aces-
sível. Telefone: (12) 
99203-5541

Caraguatatuba: Faço 
carretos e fretes. Li-
toral norte, vale do 
paraíba e São Paulo. 
Falar com Bruno no 
telefone: (12) 98206-
4998

Lorena: Procurando 
um profissional com 
preço justo, qualida-
de no serviço? Pin-
tura de apartamento 
e residencial, interna 
e externa. Pintura 
de janela, por ta e 
portão. Enverniza-
ção de porta, pintura 
de escritório, pintura 
comercial, pintura de 
telhado. Orçamento 
sem compromisso. 
Telefone: (12) 99244-
7144

Caraguatatuba: Ser-
viços de manutenção 
em eletrodoméstico 
em geral (chuveiros, 
refrigeradores, ven-
tiladores, máquinas 
de lavar). Instalações 
elétricas, hidráulicas, 
câmeras de segu-
rança com acesso 
pela internet, cerca 
elétrica, faxina, lava, 
seca e passa. Telefo-
ne: (12) 98886-5370

Guaratinguetá: Mas-
sagem, depilação 
com Heloisa Laia 
mais linfática mode-
ladora e relaxante 
agende pelo whatsa-
pp (12) 99640-9892

Caraguatatuba: Você 
que precisa cons-
truir, reformar, fazer 
pintura, calçadas, 
telhados. Podemos 
te ajudar. Entre em 
contato conosco. 
Temos equipe quali-
ficada. Telefone: (12) 
99600-8965

Ilhabela: Professora 
particular de inglês, 
muito experiente, vi-
vência no exterior e 
nativos. Experiên-
cia vasta, com mais 
de 23 anos atuan-
do. Morou nos EUA, 
Japão, Tailandia e 
passou por visitas 
no Canadá, Mexico. 
Pronúncia amer i -
cana! Telefone: (11) 
97683-7784

Aparecida: Solução 
e prevenção contra 
goteiras. Impermea-
bilização com manta 
asfáltica! Telhados, 
lajes, paredes, pis-
cina, caixas d'água, 
floreiras. Solução rá-
pida e 100% eficaz, 
sem sujeira ou que-
bra-quebra. Telefo-
ne: (12) 98223-4973
Guaratinguetá: Mon-
tagem e desmonta-
gem, consertos de 
móveis em geral. Fa-
lar com Jean. Atendo 
todo o Vale. Telefone: 
(12) 99605-0149
Cachoeira Paulista: 
Diarista: Limpeza de 
casa, apartamento, 
espaços comerciais 
em geral, pré ou pós 
mudança, pós obra. 
Telefone: (12) 98154-
0459
Ubatuba: Serviço de 
DJ, aluguel de som 
e iluminação para 
festar corporativas, 
15 anos, casamen-
tos, confraterniza-
ções e eventos em 
geral para Ubatuba 
e região. Mais de 35 
anos de experiência 
como DJ e produtor 

Diversos
Guaratinguetá: Con-
trato homens para 
vender produto lim-
peza de casa/casa 
$1500/mês. Telefo-
ne: (12) 978124599 
somente interessa-
dos

Diversos
Lorena: Vendo por-
tão de grande, pouco 
usado em bom esta-
do. Valor: R$ 40,00. 
Telefone: (12) 99153-
9495

Cruzeiro: Centro de 
mesa/fruteira. An-
tiquario em metal e 
cerâmica, desmon-
tável, sem trinco ou 
lascado. Valor: R$ 
400,00. Telefone: 
(12) 98811-5153

Ubatuba: Janela co-
lonial de madeira, Al-
tura 1.23x1.50. Lar-
gura das laterais, em 
cima e base 26cm. 
Valor : R$ 320,00 
Celular para contato 
(12) 98649-4396

Aparecida: Grade 
radiador T-CROSS 
20/23, usada, com 
detalhes pequenos. 
Temos par tes de 
carros, autopeças 
e acessórios. Valor: 
R$ 320,00. Telefone: 
(12) 97401-9758

Cachoeira Paulista: 
Vendo gôndolas de 
aço 1,70x40x30, ou 
diversos tamanhos. 
Entre em contato no 
telefone: (12) 99131-
2471

Cunha: Estante ni-
cho Adega, 100% 
M D F.  Va l o r :  R $ 
389,00. Telefone: (11) 
977685887

I lhabe la:  Vende -
-se Câmera Nikon 
D3200 com kit, sem 
detalhes. Acompa-
nha lente 18-55mm 
Nikon, bolsa para 
transpor te, carre-
gador. Câmera em 
perfeitas condições 
e sem detalhes. Acei-
to troca por algo do 
meu interesse. Valor: 
R$ 1.175,00. Telefo-
ne: (12) 97812-6090

Pindamonhangaba: 
Quadro em carbo-
no perfeito, sem ar-
ranhões, com nota 

f iscal. Sava Deck 
6.0 Toray 800. Peso 
de apenas 1.200g. 
Tamanho 17, Boost, 
Tapared, Movimen-
to centro Pressf it. 
Valor: R$ 3.600,00. 
Telefone: (12) 99624-
8887

G u a r a t i n g u e t á : 
Iphone 15 Pro Max 
256GB - Novo. Va-
lor referente a pa-
gamento à vista (pix 
ou dinheiro). Brinde: 
Capinha e pelícu-
la, 1 ano de garan-
tia Apple. Consulte 
Cores disponíveis. 
Aceitamos Iphones 
a partir do 11 como 
entrada, mediante 
avaliação. Valor: R$ 
6.699,00. Telefone: 
(11) 94842-7458

Roseira: Vendo mesa 
de escritório. Usa-
da, porém em ótimo 
estado, tamanhos 
1,60m x 0,80m. En-
tregou na região em 
até 35km com pe-
quena taxa. Aceito 
cartão e pix. Valor: 
R$ 225,00. Telefone: 
912) 99105-6391

Caraguatatuba: Es-
capamento original 
da BMW F800GS, 
sem abafador. Pe-
quenos amassados. 

Oportunidades
Guaratinguetá: Con-
trato homens para 
vender produto lim-
peza de casa/casa 
$1500/mês. Telefo-
ne: (12) 978124599 
somente interessa-
dos

Guaratinguetá: Pré-
dio com 3 aparta-
mentos mais ponto 
comerc ia l .  Ót imo 
para renda. Somen-
te venda. Telefone: 
98309-2384

Lorena: Máquina de 
lavar Consul Maréa 
Super  10 Kg,  em 
perfeito estado de 
conservação e fun-
cionamento. Valor: 
R$ 700,00. Telefone: 
(12) 997233-8944

Cruzeiro: Fogão Gás 
5BC, Mônaco Glas 
Bco! Obs: Precisa 
trocar a estufa parte 
da frente, de mais 
funcionando perfei-
tamente. Valor: R$ 
350,00. Interessados 
Telefone: (12) 99680-
7673

Ubatuba: Sofá de 
madeira maciça, de 
2 lugares, com es-
tofados. Valor: R$ 
1.000,00. Telefone: 
(12) 99784-4311

Aparecida: Namo-
radeira, boneca de 
40cm, roupas e ca-
belo de verdade. No 
atacado R$ 80,00. 
No varejo 99,99. Te-
lefone: (12) 99626-
4931

Cachoeira Paulista: 
Porta retrato digital 
Kodak pulse 7" wifi. 
Display led touchs-
creen de 7" com re-
solução de 800x600 
e proporção de 4:3. 
A memória interna 
de 512 MB pode ar-
mazenar 4.000 fotos. 
O leitor de car tão 
multiformato é com-
patível com secure 
digital (SD), secure 
digital High capaci-
ty (sdhc), multimidia 
card (mmc), memory 
stick (ms), ms pro/ms 
pro duo xd-p. Valor: 
R$ 300,00. Telefone: 
(12) 99188-3443

Cunha: Bike nova 
Speed Swift Endura-
vox Pro 2023, roda 
dianteira Swift à dis-
co. Pneu Michelin. 
Disco dianteiro e tra-
zeiro Shimano. Valor: 
R$ 7.000,00. Telefon: 
(12) 99701-2198

I lhabela: Câmera 
Sony cd 500 Mavica. 
Excelente estado, 
com todos os cabos, 
bateria. Sem carre-
gador! Na caixa com 
manual. Valor: R$ 
500,00. Telefone: 
(12) 98884-2788

Pindamonhangaba: 
Geladeira usada, em 
ótimo estado de con-
servação e funcio-
namento. Tem todas 
as partes em bom 
estado. A geladeira 
é 110V. Valor: R$ 
1.100,00. Telefone: 
(12) 97406-2716

Guaratinguetá: Por-
tão de correr. Portão 
maior - 2,45 de com-
primento por 2,15 de 
altura. O menor 1,96 
de altura por 90cm 
de compr imento. 
Valor: R$ 1.200,00. 
Telefone: (11) 94564-
6532

Roseira: Suspensão 
a ar, aro 29, master-
shock bike MTB com 
trava no guidon. Pro-
jetada para oferecer 
máximo conforto em 
diferentes terrenos, 
esta suspensão é a 
escolha ideal para 
entusiastas que bus-
cam estabilidade e 
durabilidade. Valor: 
R$ 1.050,00. Telefo-
ne: (12) 99725-0313

C a r a g u a t a t u b a : 
Mesa grande de ma-
deira maciça com 3 
bancos de 3 metros. 
Temos vários móveis 
de madeira maciça. 
Valor: R$ 2.500,00. 
Telefone: (11) 99197-
7861

Lorena: Ar-condicio-
nado Rheem com 
c o n t r o l e  r e m o t o 
instalado. Valor: R$ 
4.900,00. Telefone: 
(12) 99657-4235

Pindamonhangaba: 
Geladeira em perfei-
to estado, somente 
detalhes na por ta 
do Freezer, que não 
interfere em nada no 
uso e ferrugem late-
ral. Estou vendendo 
porque troquei mi-
nha geladeira. Valor: 
R$ 350,00. Telefone: 
(12) 99684-8204

Guaratinguetá: Ven-
do portão de ferro, al-
tura 3metros, compri-
mento 7,30 metros. 
Retirada a combinar. 
Portão inteiro de fer-
ro em ótimo estado, 
com chapas entre 
os ferros para pri-
vacidade. Valor: R$ 

1.500,00. Telefone: 
(12) 98189-0606

Caraguatatuba: Jogo 
de madeira maciça, 
sendo uma mesa re-
donda alta com apro-
ximadamente 80cm 
de diâmetro e 1.20 de 
altura, com 4 bancos 
de dormente de trem. 
Muito pesado! Valor: 
R$ 800,00. Telefone: 
(11) 99197-7861

Cunha: PC gamer. 
Placa mãe H110M-
-HG4. Placa de ví-
deo Nvidia Geforce 
GTX 1050 TI 4GB, 
processador i5 7400 
3.00Hz. Memór ia 
Ram 16GB DDR4, 
ssd120GB, fonte 
50 0W. Va lor :  R$ 
4.000,00. Telefone: 
(12) 99737-1848

Pindamonhangaba: 
Vendo painel para 
TV. Valor: R$ 300,00. 
Telefone: (12) 99798-
2431

Cachoeira Paulista: 
Tenho duas latas de 
tinta lacrada. 18L fos-
co palha e 3,2 fosco 
base. Telefone: (12) 
99254-7316

Guaratinguetá: Su-
porte para capsulas 
Dolce Gusto. Valor: 
R$ 25,00. Telefone: 
(12) 99154-5480

Pindamonhangaba: 
Vendo uma mesa 
grande, com 8 cadei-
ras, medindo 1,20 x 
2,40, plataforma de 
vidro, excelente para 
Grande família ou es-
critório. Não entrego, 
por isso estou ven-
dendo barato. Valor: 
R$ 990,00. Telefone: 
(12) 98819-9554

Lorena: Vendo má-
quina de 13kg JE-
T&CLEAn eletrolux 
seminova (es tou 
vendendo porque 
preciso de uma lava 

OBRA SOCIAL NOSSA SENHORA DA GLÓRIA FAZENDA DA ESPERANÇA 

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA – EDITAL CONVOCAÇÃO 

Considerando que atualmente inexiste Regulamento para dispor acerca do processo eleitoral 
da Fazenda da Esperança;  
 
Considerando a iminente necessidade de aprovação do Regulamento Interno da Fazenda da 
Esperança para dispor acerca do seu processo eleitoral, sobretudo pelo fato de que o 
mandato vigente tanto da Diretoria Geral quanto do CAEF findará em 31 de dezembro de 
2024, com reunião visando a eleição do novo quadro diretivo prevista para ocorrer em 14 
(quatorze), 15 (quinze) e 16 (dezesseis) de novembro de 2024;  
 
Considerando que não haverá tempo hábil para convocação e realização da presente reunião 
nos termos do artigo 40 do seu Estatuto Social antes do início do processo eleitoral, que 
restará prejudicado, justamente por não possuir normas que o regulamentem;  
 
Considerando que o artigo 41 do Estatuto da Fazenda da Esperança autoriza, em caso de 
urgência e relevância, o Presidente Geral a convocar a Assembleia Geral em prazo inferior ao 
estabelecido no artigo 40 do seu Documento Constitutivo, ou seja, 30 (trinta) dias;  
 
Considerando que o início do processo eleitoral sem a aprovação do Regulamento Interno 
que o norteia ensejaria 01 (uma) série de inseguranças jurídicas relacionadas à sua legalidade 
e lisura, o que autoriza, destarte, a utilização da medida excepcional prevista no artigo 41;  
 
Pelo presente edital, ficam convocados, com fulcro nos artigos 37, III, 38, 39, 41 e 42 do 
Estatuto  Social, todos os associados, para participarem da Assembléia Geral 
Extraordinaria, a ser realizada no dia 05 de outubro de 2024, às 10:00 em primeira 
convocação, e às 10:30 em segunda convocação, conforme artigo 43 do Estatuto 
Associativo, na modalidade virtual, para o fim especial de discutir e deliberar sobre a 
seguinte Ordem do Dia: 
 
1. Aprovar o Regulamento Interno acerca do Processo Eleitoral da Diretoria Geral e CAEF 

– Conselho para Assuntos Fiscais e Econômicos. 
 
A Assembleia será transmitida por meio virtual, no endereço eletrônico disponibilizado 
abaixo: 
 
Acesso virtual: https://us02web.zoom.us/j/87625191887 
 
Comunicamos que se encontra à disposição dos senhores associados, na sede social o 
documento pertinente ao assunto da Ordem do Dia.  
 
O presente edital será publicado em jornal de grande circulação, enviado por e-mail e por 
grupo de whatsapp, e também afixado na sede. 

 
Guaratinguetá/SP, em 25 de setembro de 2024. 
 

 
 
 

José Luiz de Menezes 
Presidente Geral 
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PREFEITURA DE LORENA
HOMOLOGAÇÃO DE LICITAÇÃO

PE Nº59/2024 – PROC.306/2024
O Município de Lorena-SP torna público que, considerando os trabalhos 
realizados para o atendimento ao Pregão Eletrônico acima referido, registrado 
em ata juntada aos autos, nos termos da Lei nº 14.133/2021, cujo objeto é o 
Registro de Preço para eventual contratação de serviços de transporte para 
realização de viagens e transporte de equipes e seleções esportivas pelo 
período de 12 (doze) meses, o Sr. Prefeito Municipal HOMOLOGA, ADJUDICA e 
autoriza a contratação das empresas vencedoras, com a emissão da respectiva 
ata de registro de preços, conforme abaixo: Empresa: EXPRESSO REALTUR 
TRANSPORTES LTDA CNPJ: 19.026.206/0001-19. Vencedora dos itens 01 e 
05. Valor total: 1.231.200,00 (um milhão duzentos e trinta e um
mil e duzentos reais). Empresa: VIAÇÃO VADEVAN LOCAÇÃO E FRETAMENTO 
LTDA CNPJ: 20.103.780/0001- 02. Vencedora dos itens 02,03 e 04. Valor total: 
882.000,00 (oitocentos e oitenta e dois mil
reais). DATA DA ASSINATURA:25/09/2024.

PREFEITURA DE LORENA
TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO

 01 AO TERMO DE COLABORAÇÃO Nº 01/2024
O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC PROJETO O 
BOM SAMARITANO CASA DE MISERICÓRDIA, CNPJ nº 37.294.045/0001-26, 
por meio da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social, celebram o 
Termo Aditivo 01 ao Termo de Colaboração 01/2024, pelo qual fica acrescido 
o valor de R$ 38.215,00 (trinta e oito mil e duzentos e quinze reais) ao objeto 
referente ao saldo remanescente de rendimentos com aplicações financeiras 
na conta estadual de repasses, além de alterar o cronograma de desembolso 
das parcelas estaduais, conforme Plano de Trabalho retificado. Data de 
assinatura: 25/09/2024.
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Candidato de Guaratinguetá: Régis Yasumura
“Esses rachas (do grupo Soliva), sem dúvida, beneficiaram o Júnior”, alfinetou o atual vice-prefeito

O atual vice-prefeito e can-
didato ao principal cargo do 
Executivo em Guaratinguetá, 
Régis Yasumura (PL), partici-
pou da sabatina do Jornal Atos 
de quinta-feira (19).  O político, 
que tem o apoio do atual prefei-
to Marcus Soliva (PL), assumiu 
que o gargalo da saúde hoje 
são as especialidades e, na 
educação,  afirmou que o pro-
fessor tem que fazer o “feijão 
com arroz”. Yasumura também 
criticou os políticos que falam 
em tarifa zero no transporte 
público e aproveitou para al-
finetar seu adversário, Junior 
Filippo (PSD).

Confira abaixo os desta-
ques da entrevista com Régis 
Yasumura (PL):

Atos no Rádio: Após a cria-
ção e a entrega da UPA (Uni-
dade de Pronto Atendimento) 
e desse complexo junto à Santa 
Casa, elevou-se o atendimento 
de Guaratinguetá na saúde, 
mas ainda há questões foca-
das na situação de exames e 
nos postos de saúde. Qual é o 
planejamento para qualificar 
a saúde?

Régis Yasumura: A UPA 
veio em um momento impor-
tante como hospital de cam-
panha, foi a grande obra da 
nossa gestão. Hoje, Guará tem 
121 mil habitantes e 198 mil 
cartões do SUS. A nossa região 
usa a UPA de Guaratinguetá e 
em torno de 30% ou 40% dos 
atendimentos são de cidades 
vizinhas. Nosso objetivo foi 
primeiro resolver o problema 
da urgência e emergência. Nós 
temos o protocolo de trombó-
lise, o único da região, onde o 
paciente com AVC (Acidente 
Vascular Cerebral) e infarto 
tem uma grande chance de 
vida. Antes da UPA, o índice 
de mortalidade era de 8 a 12%. 

Raphaela Dias
Guaratinguetá

de Guaratinguetá é ser uma 
cidade conservadora, e isso 
nos anima muito. Acredito 
que os outros candidatos não 
têm esse perfil conservador 
de direita. 

Atos no Rádio: Mas nessa 
subdivisão, o eleitor que via 
esse elemento que o senhor 
está citando e os feitos do So-
liva não podem identificar as 
mesmas linhas na outra cam-
panha, começando a avaliação 
ser em cima das personas?

Régis Yasumura: Não vejo 
assim. Em Guaratinguetá, as 
pessoas são muito politizadas, 
fico tranquilo nessa questão do 
conservadorismo ideológico.

Atos no Rádio: O atual pre-
feito está encontrando algu-
mas dificuldades que não 
encontrava antes na Câmara, 
inclusive com investigação, 
com a situação de liberação 
de verbas para obras... Como 
o senhor articula a possibili-
dade de uma eleição garantir 
governabilidade numa Guara-
tinguetá subdividida?

Régis Yasumura: Caso elei-
to, tenho que chamar todo 
mundo para conversar, não 
guardo mágoas. Esses ataques 
só beneficiam um candidato 
na cidade, como falei, mas eu 
sou muito de aproximar as 
pessoas. Nessa divisão, quem 
perde é a cidade. Os vereadores 
que votaram contra o Finisa 
(Financiamento à Infraes-
trutura e ao Saneamento), 
do grupo da Dani Dias e do 
Júnior Fillipo, impediram que 
a gente pavimentasse dezenas 
de ruas. Hoje, estamos vendo 
pessoas no pó por causa desse 
tempo, iríamos reformar vinte 
quadras.

com o serviço prestado hoje? 
Régis Yasumura: Não estou 

contente, o transporte público 
em Guará não tinha contra-
to, e aí não podia cobrar da 
empresa. Em 2019, fizemos 
esse tão esperado contrato. 
Agora haverá uma revisão 
contratual, e um dos itens 
que quero propor é que para 
as linhas que não têm tanta 
demanda, sejam usadas vans 
ou micro-ônibus. A empresa 
pode terceirizar serviços, como 
o transporte complementar ou 
pagamento por quilômetro 
rodado. É irresponsabilidade 
falar de tarifa zero. Quem fala 
de tarifa zero não conhece 
o custo de uma operação. É 
como um cobertor curto, cobre 
a cabeça e descobre o pé, terá 
que tirar de outro lugar. 

Atos no Rádio: A criação do 
grupo da candidata Dani Dias 

(Republicanos) fragmentou 
um grupo que estava bem 
formado, o do prefeito Marcus 
Soliva. Hoje, alguns elementos 
que compunham o grupo de 
Soliva estão no grupo de Dani 
Dias. Como a sua campanha 
teve que se rearticular?

Régis Yasumura: É um 
grande desafio, estou muito 
em paz. Esses rachas, sem dú-
vida nenhuma, beneficiaram o 
Júnior, essa situação teve um 
único beneficiado. Venho de 
uma campanha de deputado 
com zero recursos e quarenta 
mil votos. Por isso até questio-
no as pesquisas, porque ando 
nas ruas e vejo a aceitação em 
Guaratinguetá. Temos o fator 
positivo na nossa campanha, 
que é a continuidade. Fizemos 
muito, mas ainda há muito 
por fazer, por isso estou me 
candidatando. A característica 

Foto: Bruna Viana

O vice-prefeito e candidato à Prefeitura de Guaratinguetá, durante participação na sabatina do Atos no Rádio

A sabatina com o atual 
vice-prefeito e candidato à 
Prefeitura de Guaratinguetá, 
Régis Yasumura, pode ser 
assistida na íntegra pela 
página do Jornal Atos no 
Facebook e no canal TV Atos 
no YouTube.

Sabatina Jornal Atos

Passamos para 0,65%. Hoje, 
o grande gargalo da saúde 
pública são as especialidades, 
mas em Guará fazemos oito 
mil consultas por mês e 85 
mil exames. Vamos terceiri-
zar as consultas médicas e já 
começamos, (...) contratamos 
cinco mil consultas de clínico 
geral, a fila andou bastante. 
Um problema era a neurologia 
e a neuropediatria.

Atos no Rádio: Guaratin-
guetá tem no turismo uma 
das maiores possibilidades de 
alavancar sua economia, espe-
cialmente com o Frei Galvão. 
Como a cidade pode utilizar 
melhor o turismo na questão 
dos negócios?

Régis Yasumura: A grande 
mola propulsora do turismo 
em Guaratinguetá vai ser o 
turismo de entretenimento e 
também o turismo religioso, 
já que estamos numa região 
entre Canção Nova, em Ca-
choeira Paulista, e a Basílica 
de Aparecida, que recebem 
de 12 a 16 milhões de turistas 
por ano. É muito atrativo que 
esse turista aumente o tíquete 
médio em Guaratinguetá, que 
ele gaste, durma e compre 
aqui. Já tenho conversado 
bastante com empresários e 
investidores internacionais 
no ramo de entretenimento. 
Trabalhamos muito na malha 
viária de Guaratinguetá, em 
um único mês, janeiro de 2024, 
o Santuário Frei Galvão rece-
beu 922 ônibus de turismo. 
O grande investimento em 
economia é o turismo religioso. 
De 2020 a 2024, Guará teve 
42 mil contratações, temos 
essa vocação turística e vamos 
trabalhar.

Atos no Rádio: Como Guara-
tinguetá pode voltar a ampliar 
seu aspecto industrial? Ter 
uma AGC, que veio na década 
passada, é possível hoje?

Régis Yasumura: O grande 
problema do nosso Polo Indus-
trial 1 e 2 era a regularização 
fundiária. O Polo Industrial 

não era regularizado, então a 
parte documental atrapalhava 
bastante. A internet também 
era de baixa qualidade, fomos 
resolvendo gradativamente es-
sas questões. O Polo Industrial 
já está regular, então agora 
vamos poder entrar com obras, 
bairros irregulares não permi-
tem obras de infraestrutura. 
Vamos trabalhar também a 
questão da malha viária e do 
Polo Industrial 1 e 2, o 2 está 
em fase de regularização. Na 
nossa gestão, de 2017 a 2024, 
foram dois bilhões de investi-
mentos na indústria. Vamos 
facilitar, acredito no poder da 
indústria.

Atos no Rádio: Guaratingue-
tá tem um grupo de transporte 
público que já está há algum 
tempo aí, com um contrato que 
é alvo de uma série de reclama-
ções. O senhor está contente 

Candidato de Pindamonhangaba: Giovanni Nicoletti
“Os três candidatos que estão aí para prefeito são todos farinha do mesmo saco”, criticou o prefeiturável no Atos no Rádio

O candidato a prefeito de 
Pindamonhangaba, Giovanni 
Nicoletti (Novo), foi o entrevis-
tado da sabatina promovida 
pelo Jornal Atos no último 
dia (18). Ao falar sobre a atual 
administração, o político criti-
cou a falta de fiscalização da 
Câmara Municipal e apontou 
para a necessidade de uma 
“mini Lava-Jato” na Prefeitura 
para combater a corrupção.

Ele questionou as ações e 
planos da atual administração, 
com destaque para a área 
econômica.

Confira abaixo os des-
taques da entrevista com 
Giovanni Nicoletti:

Atos no Rádio: Seu plano de 
governo cita a implantação do 
atendimento de telemedicina. 
Como o senhor planeja isso?

Giovanni Nicoletti: A ques-
tão da telemedicina tem sido 
muito usada principalmente 
na primeira fase de aten-
dimento, quando a pessoa 
não tem tempo para ir numa 
UPA. Hoje, praticamente todo 
mundo tem celular, acesso à 
internet, então conseguimos, 
via telemedicina, pular etapas 
como pegar um ônibus, ir até 
a UPA, agendar horário etc. A 
grande reclamação que vemos 
é a demora no atendimento e 
talvez a telemedicina seja uma 
das ferramentas para ameni-
zar essa sensação de demora. 

Raphaela Dias
Pindamonhangaba

achismo. Gestão pública com 
achismo é criminosa; gasta-se 
dinheiro várias vezes. O que 
foi feito com a rodoviária foi 
um erro de achismo, só foi 
bom para eles. Em relação ao 
trânsito, falta engenharia, o 
anel viário foi mal projetado, 
temos áreas com fluxo de veí-
culos prejudicado. Vamos ter 
um setor de engenharia viária 
de verdade para melhorar o 
fluxo na cidade. 

Atos no Rádio: No cenário 
político o senhor disse duran-
te a campanha que vai realizar 
uma ‘mini Lava-Jato’ na admi-
nistração. Podemos dizer que 
a situação administrativa de 
Pindamonhangaba hoje é de 
desconfiança?

Giovanni Nicoletti: To-
tal, são seis processos por 
corrupção e improbidade 
administrativa. O papel de 
fiscalização cabe ao Legisla-
tivo, e eles foram lenientes, 
todos os vereadores também 
são corresponsáveis. Existe 
uma quadrilha e nós temos 
o compromisso de fazer uma 
lava-jato lá dentro de Pin-
damonhangaba, dentro da 
Prefeitura. Nós vamos rever 
todos os processos e contratos 
em parceria com o Ministério 
Público.

indústria, 15 mil, de grande, 
médio e pequeno porte. Pinda 
é hostil ao empreendedor. Um 
dos nossos compromissos é 
que o alvará de construção em 
Pinda sairá em 24 horas para 
áreas até quinhentos metros, 
e o alvará comercial sairá em 
48 horas. Vamos criar uma 
lei de liberdade econômica 
no município para que, se em 
15 dias não liberarmos toda a 
documentação, o empreende-
dor poderá abrir seu negócio.

Atos no Rádio: O senhor 
cita bastante o uso da tecno-
logia. Pindamonhangaba tem 
divulgado ações com relação à 
transformação em uma smart 
city. Será possível reutilizar 
essa estrutura?

Giovanni Nicoletti: É uma 
baita propaganda, mas uma 
baixa enganação. Não existe 
cidade inteligente em Pinda-
monhangaba, ela só é cidade 
inteligente para multar. A 
gente tem que aproveitar essa 
infraestrutura que já foi gasta 
porque seria irresponsável 
da nossa parte jogar esse 
dinheiro fora. Por mais que a 
atual gestão tente vender que 
a cidade está linda, é só no 
Instagram, porque ao vivo e 
a cores não está.

Atos no Rádio: O atual 
governo chegou a ser criti-
cado pela nova rodoviária, 
muito distante, o que teria 
dificultado os serviços. Como 
o senhor planeja essa questão 
da mobilidade urbana?

Giovanni Nicoletti: A mo-
bilidade urbana é um pro-
blema de engenharia, não de 

Foto: Kassiane Ribeiro

No programa Atos no Rádio, Giovanni Nicoletti não poupou críticas ao atual governo de Isael Domingues

A sabatina com o atual 
vereador e candidato à Pre-
feitura de Pindamonhanga-
ba, Giovanni Nicoletti, pode 
ser assistida na íntegra pela 
página do Jornal Atos no 
Facebook e no canal TV Atos 
no YouTube.

Hoje, temos os atendimentos 
de especialidades com quase 
44% de abstenção; a pessoa 
marca consulta e não apare-
ce porque demora muito, e a 
pessoa acaba se virando. Já 
chegamos à conclusão de que 
tem dinheiro para resolver, 
falta boa vontade política 
e pragmatismo. Tem que 
parar de perder tempo com 
burocracias. Pretendemos 

implantar um AME municipal 
enquanto não conseguimos 
trazer o AME estadual para 
Pinda. Também pretendemos 
descentralizar o atendimento, 
ter atendimento em Moreira 
César, no centro, e possivel-
mente até no Araretama. 

Atos no Rádio: A indústria 
emprega quase o triplo do 
comércio em Pindamonhan-
gaba, mas, por outro lado, o 

poder público ainda é o um 
dos grandes empregadores. 
Como tornar a cidade mais 
atrativa para novas indústrias 
e comércio?

Giovanni Nicoletti: São 
17 mil empregos no setor de 
serviços, e praticamente sete 
mil no poder público, entre 
diretos e indiretos. O comércio 
tem cerca de seis mil e nove-
centos funcionários CLT e a 



26 DE SETEMBRO DE 20246

Debate da Rádio Pop com candidatos de 
Potim tem governo na mira de críticas
Preço da água fornecida a moradores e demora na marcação de consultas e exames dominam 
encontro; concorrentes querem revisão de contrato e valor cobrado por terceirizada e Prefeitura

Os quatro candidatos à Pre-
feitura de Potim participaram 
do debate promovido pela 
Rádio Pop, da Rede Aparecida 
de Comunicação, na terça-fei-
ra (24). Dr. Rodolfo Barbosa 
(Mobiliza), Marcio do Mercado 
(Republicanos), Néia da Saúde 
(PL) e Emerson Tanaka (MDB) 
debateram propostas no espa-
ço cedido pela emissora, mas a 
possibilidade de troca de ideias 
deu espaço às dificuldades em 
frente às câmeras.

O debate seguiu o roteiro 
dos anteriores, com cinco 
blocos de tema livre, questiona-
mentos de ouvintes e entidade 
da própria rádio Pop, além de 
confrontos diretos.

O evento se desenrolou com 
os três candidatos de oposição 
dando ênfase em críticas ao 
atual governo, defendido por 
Néia da Saúde. Entre os princi-
pais apontamentos, a demora 
na marcação de consultas e 
exames, além da distribuição 

Andréa Moroni
Aparecida

Foto:  Divulgação Rádio Pop

Dr. Rodolfo, Marcio do Mercado, Néia da Saúde e Emerson Tanaka, candidatos à prefeitura de Potim

motivou críticas de todos os 
candidatos.

Para Dr. Rodolfo, o pre-
ço cobrado “é um absurdo, 
principalmente porque é de 
péssima qualidade”. Ele pre-
tende analisar o atual contrato 
para reduzir a atual tarifa e 
melhorar o serviço. Marcio do 
Mercado afirmou que o esgoto 
não é tratado e nem a água 
recebe nenhum tipo especial 
de tratamento, por isso não 
justifica o valor alto cobrado. 
Ele também pretende rever 
o contrato para definir uma 
tarifa justa para a população.

Néia da Saúde disse que 
também quer rever o contrato 
e tarifas. Ela afirmou que o 
morador que estiver recebendo 
uma conta muito alta deve pro-
curar a empresa para verificar 
se não há vazamentos e, se 
não resolver, procurar a Pre-
feitura. Tanaka afirmou que a 
Prefeitura foi notificada pela 
Justiça para resolver a questão 
do abastecimento de água na 
cidade, e como o poder público 
não sabia o que fazer, decidiu 
por terceirizar o serviço.

(Unidade Básica de Saúde) que 
tenha estrutura de um hospi-
tal para fazer o atendimento 
de emergência. O candidato 
destacou a necessidade de 
convênios com os hospitais 
de Aparecida e Guaratinguetá 
para agilizar os atendimentos 
de Potim. 

Néia da Saúde disse que 
a atual administração está 
ampliando a UBS central para 
dar mais qualidade ao atendi-
mento aos moradores e que 
pretende construir outra uni-
dade para atender aos bairros 
Miguel Vieira e Vista Alegre. 
Sobre a demora na marcação 
de consultas, a candidata 
disse que quando assumiu a 
secretaria encontrou a estru-
tura sucateada, inclusive sem 
computador, e que as marca-
ções de consultas eram feitas 
à mão, mas que a Prefeitura 
está investindo na melhoria 
do sistema.

A pergunta de uma mo-
radora da Chácara Tropical 
sobre o valor alto e a péssima 
qualidade da água oferecida 
pela empresa Águas de Potim 

de remédios. Outro assunto po-
lêmico foi a tarifa alta cobrada 
pela água na cidade, que gerou 
críticas até da governista.

A pergunta da emissora foi 
sobre os investimentos que o 
candidato prevê em seu pla-
no de governo para a saúde. 
Marcio do Mercado afirmou 

que vai usar a verba para a 
melhoria das ESF’s (Estratégia 
de Saúde da Família), aumentar 
a quantidade de medicamen-
tos nos postinhos, ampliar 
as especialidades médicas 
e ter médico 24 horas para 
emergências. Tanaka quer 
implantar um Centro de Es-

pecialidades Médicas, aderir 
à telemedicina e a marcação 
de consultas através de aplica-
tivo. Ele também revelou que 
pretende fazer a distribuição 
dos medicamentos nas casas 
dos pacientes.

Dr. Rodolfo afirmou que a 
cidade precisa de uma UBS 

Música sertaneja e gastronomia são destaques de festivais em Pinda

O fim de semana em Pin-
damonhangaba conta com as 
atrações de dois eventos que 
prometem reunir moradores 
e turistas. São a 19ª edição 
do Festival Sertanejo, que 
terá uma série de shows e 
apresentações tradicionais, e 
o Festival da Primavera, com 
gastronomia típica feita por 
produtores locais.

O primeiro evento traz o 
Concurso Musical de Inter-
pretação da Música Sertaneja. 
Promovido pela secretaria de 
Cultura, a disputa terá três ca-
tegorias e o prêmio oferecido é 
em dinheiro. O secretário ad-
junto da Cultura, José Ricardo 
Flores, revelou que o objetivo é 
“revelar novos talentos e pro-
mover o intercâmbio artístico 
cultural na cidade”. O valor do 
prêmio varia entre R$ 800 e 

Eva Maria Dias
Pindamonhangaba

R$ 2,5 mil. As apresentações 
estão previstas para começar 
às 15h de sábado (28) e domin-
go (29), nas categorias jovem 
música sertaneja, música raiz 
e individual. 

Além do concurso, a pro-
gramação inclui shows de can-
tores e duplas sertanejas da 
região, como a banda Rabiola 
e dupla Bruno & Hiago, que 
se apresentam na sexta-feira 
(27), a partir das 19h.

No sábado (28) é a vez do 
grupo Trem da Viração, com 
músicas que reúnem diversos 
ritmos musicais, a cantora 
Maria Clara, e a dupla Talis e 
Welinton.

A banda Quarteto Caipira 
se apresenta no domingo (29), 
às 10h, seguida da sósia de 
Marília Mendonça, a cantora 
Lorena, que se apresenta às 
12h. Às 17h os Irmãos da Gaita 
encerram o evento.

Primaveril – Empresários 
de restaurantes, café, produto-

res de artes e artesanais foram 
convidados para participar 
do Festival da Primavera. 
Com o apoio da secretaria 
de Turismo, o evento preten-
de incentivar o comércio e 
culinária local no campo do 
Restaurante do Edmundo, no 
bairro Ribeirão Grande (km 17 
da estrada vicinal Jesus Antô-
nio de Mirandano). A entrada é 
franca, mas o estacionamento 
terá cobrança de R$ 10 para 
motos e R$ 20 para carros.

Além dos dois eventos, Flo-
res adiantou que Pindamo-
nhangaba terá três festivais 
culturais em outubro. No 13 
será realizado o tradicional 
Chorinho no Parque da Ci-
dade. A segunda edição da 
FliPinda (Festa Literária de 
Pindamonhangaba) tem início 
no dia 18, e entre os dias 25 e 
27, a cidade recebe mais uma 
edição do FestiPoema (Festival 
de Poemas de Pindamonhan-
gaba).

Foto: Reprodução

Dupla Talis e Welinton é um dos destaques no Festival Sertanejo, neste final de semana em Pinda


